•La Jornada

5

30/10/2024



Morena elige 5 expertos para el ente de valoración

La Cámara de Diputados y el Senado declararon ayer constituido el comité de evaluación que se encargará, por parte del Congreso, de elegir a los mejores candidatos que irán a la elección de ministros, jueces y magistrados en junio de 2025.

La instancia quedó conformada por cinco especialistas en derecho que a decir de la oposición están vinculados a Morena, y este miércoles rendirán protesta en una sesión que se efectuará en la cámara alta.

Desde el lunes, Ricardo Monreal, coordinador de los diputados morenistas, anticipó que negociaría la lista con su homólogo en el Senado, Adán Augusto López Hernández, y a las críticas por la composición del comité, sostuvo ayer que la oposición declinó proponer nombres.

En San Lázaro, de forma simultánea a la lista, el pleno aprobó también los requisitos para ser integrantes del comité, debido a que en la reforma al Poder Judicial no existen, laguna que fue objetada desde semanas atrás por la oposición.

Durante la discusión del acuerdo, Paulina Rubio (PAN) resaltó la relación política de los integrantes del comité con Morena y alertó que ello se traducirá en perfiles de can-

Hoy rendirán protesta en una ceremonia en el Senado

didatos a jueces, magistrados y ministros palomeados por ese partido.

"Son tan burdos, que vienen a esta tribuna a decir que cumplen los requisitos mínimos, cuando no había ningún requisito mínimo en la ley ni reglas claras para la integración del comité. El único requisito que pusieron es que fueran cercanos y demostraran que habían participado en la 4T".

Monreal insistió que en la Junta de Coordinación Política, PAN y PRI anticiparon que no presentarían ningún nombre y por lo tanto "no teníamos otros nombres de valoración para poder seleccionar algunos perfiles más".

Lilia Aguilar Gil (PT) expuso que, con la integración del comité, se inicia el proceso de elección en el Poder Judicial, y aprovechó para cuestionar la renuncia de ocho ministros al cargo. "¿Dirán ustedes que se rindieron, que es un ejercicio de sensatez? No, es porque quieren retirarse con todos sus haberes, con sus canonjías".

En el Senado, el panista Ricardo Anaya destacó que su partido no puede avalar este comité que no es más que la representación de Morena para poner a los suyos en el Poder Judicial y para tomarlo por asalto.

La priísta Carolina Viggiano dijo, a su vez, que no va a decidir el pueblo, sino esta comisión que "seguramente tiene su origen en Tabasco y Zacatecas, porque así se repartieron los espacios para poder incidir en quién será el juez".

Del PVEM, Luis Alfonso Silva calificó los señalamientos de los opositores como falaces. "Quieren hacerle creer al pueblo", a través de argumentos falsos, que la elección de magistrados, ministros y jueces la va a controlar un partido político.

"Ahí, se refleja la soberbia de la oposición reaccionaria y conservadora, no pueden concebir que el pueblo tenga la capacidad de

elegir a uno de los tres poderes", enfatizó.

Enrique Méndez, Fernando Camacho, Georgina Saldierna y Andrea Becerril